



いおぎ だより

令和7年12月号 杉並区立井荻小学校

令和7年11月28日発行 No.700

つわものどもの夢の続き

副校長 佐々木 克典

本校では、5月に運動会を、11月には「展覧会」「学芸会」「音楽会」のいずれか毎年実施しています。今年度は展覧会でした。展覧会は、子どもたちが作品に向き合い、試行錯誤を重ねながら仕上げてきた努力の結晶です。その一つひとつが集まり、体育館全体に躍動感を生み出しました。また、今年の井荻小の展覧会には、「おもてなし」という合言葉が随所に散りばめられていました。6年生によるガイドもその一つです。

以前、私が6年生を担任していたとき、ある保護者の方から「展覧会だと子どもの活動を見ることができないので寂しい」という声をいただいたことがあります。確かに、展覧会は目の前で子どもたちが発表する場ではありません。しかし、作品の裏側には、子どもたちが悩み、工夫し、挑戦し続けた時々刻々があります。私は当時、作品の完成が遅れている子どもの手伝いをしたり、放課後に一緒に作業したりしながら本番を迎えるました。その過程を見ていた私は、感動で胸がいっぱいでした。

今回の展覧会も、子どもたちの努力と成長が詰まった、夢のような空間でした。保護者の皆様、是非ご家庭で作品の話題を取り上げ、子どもたちの頑張りをたくさん褒めてあげてください。何と言っても、展覧会は「作品」だけでなく、「過程」も、子どもたちの宝物です。

体育館にあった作品は、子どもたちの手元に戻りました。今はすっかり日常に戻った体育館。子どもたちの作品は、体育館から自宅に場所を変えてに夢の続きです。

◆◆新年度に関わる大切なお知らせ◆◆

令和8年度の学級編成、家庭学習の取り組み方について、12月の保護者会にて校長より説明をさせていただきます。ご参会くださいますようお願いいたします。

12月の生活目標 「ものを大切にしよう」

生活指導部 南 寛子

職員室の前に、落とし物をまとめているかごがあります。そこには、名前のない上着や帽子、水筒等様々な物たちが集まっています。もし、学年と名前が書いてあつたら、それらの落し物はかごに入れられることなく、持ち主のところに戻すことができたはずです。落とし物として届けられた物に記名されると、持ち主にすぐ返すことができ安心します。自分の持ち物を点検し記名することは、物を大切にすることにもなります。

寒くなってきたので、上着、手袋やマフラー等持ち物が増えています。一つ一つに名前を書くことは手間がかかりますが、丁寧に名前を書くことで、「大切にしよう」という気持ちも芽生えきます。最初は一緒に名前を書き、だんだんと子どもたち自身で名前を書いて管理することができるよう、ご家庭でも声を掛けていただけたらと思います。

専科の窓（理科）

理科専科 谷口 歩豊

理科では子どもたちが楽しみながら学習し、理科を好きになれるような授業づくりを日々心がけています。雲は常に動いていること、月はだんだんと見える形が変わっていくこと、人は酸素を吸って二酸化炭素を吐いていることなど、日常的に体験し、知っているはずのこと改めて観察・実験してみると実感を伴った発見や驚きがあるものです。安全に十分気をつけながら意欲的に観察・実験を行う姿が見られています。理科の学習が、子どもたち一人ひとりが探求心をもち、豊かな生活を送るきっかけになることを願っています。

幼保小連携教育

担当 高橋葉子

小学校では、幼児教育から小学校教育へスムーズに移行できるようにするために、近隣の幼稚園・保育園の5歳児クラスと連携を図っています。

今年度は、運動会のリハーサルと展覧会の見学にご招待しました。園の友達や先生方に成長した姿を見ていただくことは1年生にとって、喜び・励み・良い刺激になりました。5歳児さんにとっても、学校生活を楽しみにするきっかけになっているとのことです。

今後は、5年生が園に行っての読み聞かせや、5歳児さんが入学に向けて学校体験を行う予定です。



令和7.11.28

12月号

〈12月の学習予定〉

国語	たぬきの糸車 日づけとよう日 てがみでしらせよう むかしばなしをよもう おかゆのおなべ
算数	くらべかた さんすうでふゆじたく
生活	たのしいあきいっぱい じぶんでできるよ
音楽	ようすをおもいうかべよう
図工	わくわくおはなしすごろく すごいぞ！かべのぼり カラフルいろみず
体育	多様な動きをつくる運動遊び 跳び箱を使った運動遊び
道徳	親切、思いやり 家族愛、家庭生活の充実



○書き初めについて

1年生の書き初めは硬筆です。書き初め用の4Bの鉛筆を使って書きます。12月8日（月）から書写の学習で書き方やポイントを指導します。冬休みに宿題で練習をし、1月に学校で清書したものを、2月に校内書写展で展示いたします。鉛筆は記名し、毎日筆箱に入れて持たせてください。よろしくお願いします。

○図工の材料のお願い

「カラフルいろみず」でペットボトルを使います。350mLから500mLのペットボトルを2本用意してください。1組は12月22日、2組は12月19日の図工で使います。ラベルをはがし、キャップは付けたままで用意してください。

○荷物の持ち帰りについて

19日（金）から荷物を持ち帰り始めます。持ち運び用の袋（手さげ）等のご準備をよろしくお願いします。また、持ち帰りましたら中身の補充・点検をお願いします。補充した際には、記名を忘れずにお願いします。

○日々の持ち物について

最近、マスクの予備がなかったり、ハンカチやティッシュを持っていなかったりする子が見られます。給食当番の週は、マスクが必ず必要になります。寒い日が続き、風邪も流行りやすい季節です。お忙しい朝の時間ではありますが、一緒に持ち物のご確認をお願いします。

保護者会のお知らせ

下記の日程で保護者会を行います。お忙しいとは思いますが、よろしくお願いします。
欠席される方は、連絡帳でお知らせください。

★日時：12月2日（火）15：00～

★場所：体育館（1・2年合同）→各教室（各クラス）

保護者会終了後、特活室にて「ほっとほっとティータイム」があります。詳しくは「ほっとほっとタイムズ」をご覧ください。



にこにこ



令和7年11月28日

12月号

展覧会へのご来場ありがとうございました。子どもたちが気持ちを込めて作り上げた作品はいかがだったでしょうか。2年生にとっては初めての展覧会でした。いつもと違う体育館の景色に驚きつつ、たくさんのですきな作品に目を輝かせていきました。「どうやって作ったのかな。」「かっこいいな！作ってみたい！」などと、いろいろな学年の作品に刺激を受けたようです。今後の作品作りがますます楽しみになりました。

いよいよ、令和7年最後の月になりました。子どもたちもクリスマスや年越しの気配を感じて、心なしかわくわくしている様子です。2学期も終わりの時期です。目標をもって3学期に臨むことができるよう、これまでの振り返りを行っていきます。寒さの厳しい日が続きますが、子どもも教員も共に体調に気を付けて、冬休みまでの学校生活を元気に過ごしていきたいと思います。よろしくお願ひいたします。

<12月の学習予定>

*学習予定は変更することもあります。ご了承ください。

教科	学習内容
国語	みきのたからもの お話のさくしやになろう 冬がいっぱい
算数	九九ジグソーパズル 長いものの長さ 数をあらわそう
生活	つながる広がるわたしの生活
音楽	ようすをおもいかべよう
図工	くしゃくしゃぎゅ
体育	多様な動きをつくる運動遊び 跳び箱を使った運動遊び
道徳	礼儀、公正、公平

<お知らせとお願い>

○保護者会について

下記の日程で保護者会を行います。お忙しいとは思いますが、よろしくお願いします。
欠席の場合は連絡帳でお知らせください。

★日時：12月2日（火）15：00～16：00

★場所：15：00～ 1・2年合同全体会（体育館）

終わり次第～ 各教室で各学級の保護者会

★内容：2学期の学習と生活、冬休みの過ごし方 等

保護者会終了後、特活室にてほっとほっとティータイムがあります。詳しくは「ほっとほっとタイムズ」をご覧ください。

○予備のマスクについて

急な体調不良や給食当番等に備えて、ランドセルに予備のマスクを3枚程度用意するようお願いしています。使った後に補充し忘れてしまうことが多いので、今一度ご家庭で確認をお願いします。

サンライズ

杉並区立井荻小学校
3年学年だより
12月号
令和7年11月28日

12月の学習予定

国語	すがたをかえる大豆 三年とうげ
算数	三角形 口を使った式
社会	地域の安全を守るはたらき
理科	電気の通り道 2学期のまとめ
音楽	いろいろな音のひびきをかんじとろう
図工	いろいろペッタン
体育	小型ハーダル マット運動 高跳び
道徳	規則の尊重 感動、畏敬の念 家族愛、家庭生活の充実
総合	生き物ばんざい（野鳥観察） 食べ物のひみつを教えます
学活	クラスや学校を盛り上げよう
外国語活動	カードを送ろう

社会科見学 延期

11月号でもお知らせしました通り、12月5日（金）の社会科見学は3学期に延期します。日程が決まり次第お知らせします。

2学期末 保護者会

下記のように保護者会を行います。子どもたちの成長や変化について共有する時間にしたいと考えています。よろしくお願いします。

【日時】12月8日（月）15：00～

【場所】体育館

今回は、体育館での保護者会のみとなります。授業は1校時から公開していますので、クラスの様子もご覧ください。

野鳥観察

12月23日（火）に善福寺公園に行き、冬の自然観察を行います。学校支援本部のゲストティーチャーとともに公園内を歩いて、植物や動物などを観察します。長時間の屋外での活動となるため、寒くない服装で登校させてください。

※保護者の方も一緒に参加できます。参加される場合は連絡帳でお知らせください。集合場所は、善福寺公園上池の入口付近です。

9：00～10：05頃 … 2組
10：50～11：55頃…1組3組

荻窪警察署見学

12月2日（火）に社会「地域の安全を守るはたらき」の学習で荻窪警察署へ見学に行きます。お弁当の必要はありません。肩掛けの水筒、帽子を忘れずに持たせてください。

ワンダーフォーゲル 4

杉並区立井荻小学校
4年学年だより
12月号
令和7年11月28日

12月の学習予定

国語	・調べて話そう、生活調査隊　・短歌、俳句に親しもう　・冬の楽しみ
社会	・とどけよう命の水～玉川兄弟と玉川上水の開発～　・染め物のさかんな新宿区
算数	・小数のしくみとたし算、ひき算　・変わり方　・そろばん　・ふく習
理科	・ものの温度と体積　・冬の星
音楽	・せんりつの重なりを感じ徒歩
図工	・ポップアップカード
体育	・幅跳び　・セストボール　・跳び箱運動
道徳	・親切、思いやり　・規則の尊重　・家族愛
総合	・善福寺川を調べよう　・野鳥観察
外国語	・お気に入りの場所をしようかいしよう

★保護者会について

日時：12月8日（月）15：00～

場所：体育館

今学期最後の保護者会となります。今回は学級での懇談会ではなく、全体会のみになりますのでご了承ください。

★野鳥観察会について

12月23日（火）に、野鳥観察会を予定しています。サポーターの方のお話を聞きながら野鳥を探して善福寺公園を回ります。1時間半ほどの屋外での活動となるため、寒くない服装で登校させてください。当日、学校で双眼鏡を貸し出します。もし、ご家庭にある双眼鏡を使いたい場合は持たせていただいてもかまいませんが、自己管理・自己責任とさせていただきます。記名を忘れないようにしてください。

保護者の方も参加できます。参加される方は、連絡帳にて担任にお知らせください。集合場所は、善福寺公園上池の入口付近です。

9:00～ 1・2校時 1組と3組 10:50～ 3・4校時 2組

★予備のマスクについて

急な体調不良や給食当番等に備えて、ランドセルに予備のマスクを3枚程度用意するようお願いしています。使った後に補充し忘れてしまうことが多いので、今一度ご家庭で確認をお願いします。